

**cas.** Je me rappelle les cas que le Dr. Brosseau a eu à traiter avec succès.

Pour ma part, j'ai eu occasion de traiter quatre ou cinq cas, dont un datant de trois semaines et un autre de treize semaines, et j'ai réussi avec cette méthode.

Un point important dans les cas anciens surtout, c'est de pousser la flexion jusqu'à toucher la poitrine avec la cuisse. Toutefois, il ne faut pas y aller trop brusquement, car on peut y ajouter une fracture. Les muscles n'offrent pas d'obstacles. Depuis quinze ans que cette méthode est introduite, on a recours rarement à l'extension avec les poulies ou autrement.

Chose étrange, des ouvrages encore récents ne parlent pas de la méthode de Natham R. Smith, ou en parlent peu, ce qui montre que ce qui prend origine en Amérique, prend plus de temps à se généraliser que ce qui vient d'Europe.

Dr. J. W. Mount : Le succès qui accompagne la rotation pourrait bien expliquer les quelques cas fortuits obtenus par-ci par-là par les charlatans, grâce à la manipulation répétée.

Dr. A. Laramée :—Dans les dislocations en général les muscles jouent un rôle assez marqué et peuvent même quelquefois offrir assez de résistance pour empêcher ou du moins retarder la réduction. Je me rappelle un cas de dislocation du bras qui offrait beaucoup de résistance, le malade n'ayant pas voulu prendre le chloroforme, lorsque tout à coup, le chirurgien s'avisait de secouer rudement son patient en lui décernant un épithète peu flatteuse. Le tour réussit pleinement car la dislocation fut réduite juste pendant que le patient était sous l'action du saisissement.

Le Dr. J. W. Mount donne avis qu'à la prochaine réunion, il proposera que la Société prenne les moyens de se procurer le portrait de notre regretté confrère, le Dr. George Grenier, soit à la photographie, soit à la lithographie, en souvenir des services rendus à notre Association.

Le Dr. E. P. Lachapelle proposera à la prochaine séance qu'à l'avenir les réunions de la Société aient lieu le 1er et le 3<sup>me</sup> mercredi de chaque mois, à 8 hrs. P. M.

Le Dr. Ed. Desjardins donne avis qu'à la première réunion, il proposera le Dr. Conrad Gill comme membre actif.

Le Dr. C. M. Filiatreault s'engage à préparer un travail pour la prochaine assemblée.

Et la séance est levée.

DR. A. LARAMÉE,  
Sec.-Trés., S. M.